

El Tucsonense

OFICINA: AVENIDA STONE, NO. 114, AL SUR.

Se Publica Todos los Miercoles y Sabados.

PERIODICO DE INFORMACION Y VARIEDAD

VOLUMEN V—NUM. 11.

TUCSON, ARIZONA, (Condado de Pima) MIERCOLES, 4 de ABRIL de 1917

NUMEROS SUELTOS 5 CTS.

LA MANIFESTACION PATRIOTICA DEL DOMINGO

El domingo 1 de los corrientes, fue el día designado en este lugar para hacer una manifestación pública de adhesión al gobierno americano ante los actuales momentos en los que la guerra se hace inevitable.

Desde las primeras horas del día se notó un movimiento inusitado: las fachadas de la mayor parte de las casas fueron convenientemente decoradas con las banderas nacionales o con los emblemáticos colores de la Unión Americana; los automóviles fueron engalanados con fetsones y gallardetes y todo auguraba un éxito completo.

Desde la una de la tarde la calle Congeros fué materialmente invadida por una ola humana que se dirigía a la estación del Southwestern, lugar del que debía partir la procesión. Las boca-calles fueron cerradas y las banquetas literalmente llenas por los curiosos que deseaban presenciar tan significativo acto.

A las 3:30 de la tarde rompió la marcha la comitiva, llevando a la cabeza de ella el Mayor de la ciudad, Sr. Parker, acompañado de ocho ginetes que formaban, por decirlo así, su Estado Mayor: Todos los gremios, todas las sociedades, todas las corporaciones y todos los elementos con que Tucson cuenta, tuvieron ahí su representación, mayor o menor, pero nadie quiso ser menos. Todas las sociedades americanas de la localidad, en correcta formación, muchas sociedades hispano americanas, así como el comercio, oficinas y talleres, estaban allí, portando cada uno de sus miembros primorosas banderas americanas.

Todo era contento, todo entusiasmo, pero lo que a cada rato arrancaba aplausos de los que presenciaban tan significativo acto, era el paso de la Cruz Roja, en la que formaban, ataviados de albos trajes, simpáticas y caritativas damas de esta ciudad y varios de los más prestigiosos médicos locales. Las escuelas, con su eterno bullicio, con su alegre movimiento, no quisieron ser de las últimas, y centenares de niños, niñas, señoritas y jóvenes, desfilaron en ese día, manifestando así su amor al país en que han nacido.

Varias bandas de música, convenientemente distribuidas en el cuerpo de la procesión, alegraron aquel acto que ha dejado hondas huellas en el ánimo de los que en ella tomaron parte.

Cerca de cuarenta minutos duró el desfile, de donde es lógico deducir, si se toma en cuenta que por término medio formaron en columna cuádruple los peatones, que esta marcha ha sido una de las más grandes o tal vez la más grande que ha tenido lugar en Tucson. A más de las personas que marcharon,

había que considerar también a otro número igual que en las banquetas y boca-calles presenciaban el desfile.

Antes de cerrar esta reseña, y sin que ello se una ofensa ni mucho menos para todas las demas corporaciones que en ese día dieron brillo y esplendor al acto realizado, queremos hacer especial y honorífica mención de los "Caballeros de Colón", quienes contribuyeron con más de 80 miembros que en correcta formación formaron en las columnas de marcha.

Que el entusiasmo manifestado en ese día, sea el mismo cuando la Patria lo reclame, y así como se supo marchar por las calles de Tucson, portando la enseña nacional, se sepa también ir de frente a la victoria, sin medir ni temer el peligro.

El sábado próximo será el Gran Baile de al S. Mexicana-Americana. Adv

DEFUNCION.

El día dos de ols corrientes murió en Phoenix, Ariz., tras larga y penosísima enfermedad el Sr. Teodoro Oleo, persona muy conocida y apreciada en el Estado, por haber trabajado en él mucho, tanto en bien de las sociedades cuanto por la construcción de la Iglesia Católica "Santa Maria", esta última en la capital del Estado.

El Sr. Oleo fue Secretario Supremo de La Liga Protectora Latina, puesto que tuvo que renunciar debido a su penosa enfermedad; era miembro activo de la Alianza Hispano-Americana y socio distinguido de la Iglesia Santa Maria. En este templo se verificaron, el día de ayer, los fneales del extinto, siendo el cortejo formado por delegaciones de sociedades a las que pertenecía, por grupos de amistades del Sr. Oleo y por algunos simpatizadores del luchador caído.

Que Dios reciba en su seno de misericordia el alma del finado, y que derrame sobre los atribulados deudos el balsamo de la resignación cristiana, son nuestros más caros deseos.

El Tucsonense sólo vale 25c por mes, entregado a su casa. Ordéne que se le deje hoy.

CONCURSO

En este espacio publicaremos semanalmente el resultado de la votación para Reina del Baile de Flores de la Liga Protectora Latina.

Guadalupe Velis Urias.....295 votos.
Amelia Wilson.....75 votos de la L. P. L.

El concurso está abierto en las oficinas de "El Tucsonense".

El valor de cada voto es de un centavo.

Estados Unidos Ante la Guerra

EL CORONEL WM. BRYAN EN TRAJE DE SOLDADO EN LA GUERRA DE 1898



El presente grabado nos muestra a Mr. Bryan en traje de militar, traje que ostentó con todo orgullo y satisfacción, allá durante la guerra de Estados Unidos y España, época en que fue Coronel de un Cuerpo de voluntarios. En aquellos días Mr. Bryan empuñó, con tal gusto las armas para ir a la guerra internacional, y ahora ha dado un cambio de frente diametralmente opuesto: ahora es el Jefe de un grupo que a todo trance trata de hacer inclinar la opinión oficial en favor de la paz.

El grupo de pacifistas que han venido trabajando por que Estados Unidos no tome parte en la actual guerra europea, estuvo en Washington con asuntos relacionados a su campaña pero fue tal su decepción y ha sido de tal magnitud el ridículo en que estos hombres han quedado, que seguros estamos pocas ganas les quedarán de continuar sus labores ostrucionistas.

El pueblo de la Capital de la Republica, indignado en contra de los pacifistas, trabajó con tal actividad y con tal empeño, que logró que los dueños de hoteles expulsaran a esos inquilinos, que los automóviles no dieran pasaje a esos mismos individuos y que el comercio se cerrara las puertas; y no conformes con eso, hicieron toda clase de manifestaciones de

desprecio y repugnancia en contra de los repetidos pacifistas, quienes violentamente abandonaron la población, temerosos de que se les bloqueara por completo, cerrandoseles las puertas de los ferrocarriles.

En Vista de la Revolucion.

En Mexico han quedado autorizadas las Agencias Mineras de las Capitales, para tramitar los denuncios mineros de todo el Estado, por encontrarse cerradas muchas Agencias locales. Esto fue decretado por el Sr. Carranza.

Los ingenieros que deben hacer las mensuras no quieren aceptar la comision.

Le Quitaron Su Nombre.

Por decreto No. 89. Adolfo de la Huerta, "en uso de las facultades extraordinarias de que halla vestido", ordenó que la "Estacion Maytoarena" se llame en lo de adelante "Estacion Ochoa."

Hay que advertir que el nombre se le puso a esta estacion, allá por los años de 1881 a 1883 cuando todavía ni Madero habia hecho su propaganda politica ni Carranza el Plan que lo llevó al poder.

La mejor manera de celebrar la Gloria, será concurriendo al Baile de la S. Mexicana-Americana. Adv.

Convencido el Gobierno de la Union Americana que la tiratez extrema de relaciones con Alemania y tomando como principio la rotura de platicas diplomaticas es extrema una e imposible otra, ha resuelto definitivamente, llevar la guerra en contra de los imperios centrales, uniendose en toda forma y en todo caso, a los aliados que combaten a los teutones.

Estados Unidos, por tal motivo, mandará sus buques a Europa, conduciendo toda clase de material de guerra y provisiones de boca, habiendo ofrecido suministrar a los aliados todos los pertrechos que las fábricas de este país puedan producir en sus grandes talleres que trabajarán de día y de noche.

Por tal motivo, se avecina un cambio ofensivo en la actitud de este gobierno, puesto que ya no serán las notas diplomáticas ni las cancelerias, las encargadas de mediar en los asuntos difíciles internacionales: ahora serán los cañones puestos sobre los barcos de toda clase y la repulsión, a mar armada, de cualesquier ataque por parte de los alemanes lo que se ponga en juego.

El Informe del Sr. Presidente.

El lunes último, día en que se abrió el Congreso General, se presentó ante él el Sr. Presidente Wilson e informó: que el estado de guerra existe entre Estados Unidos y Alemania tomando como fundamento de su acerto, el hecho de que se agotaron todos los medios pacifistas para hacer comprender a Alemania la conveniencia de abandonar su campaña de submarinos, y que en tal caso se hace sumamente indispensable que el estado de guerra sea declarado de una manera constitucional, terminando por pedir quinientos mil hombres con los que reforzará las columnas de soldados con que cuenta el País.

En vista de los acontecimientos que se han venido sucediendo, probablemente de hoy a mañana habremos tenido noticia de que la guerra ha sido formalmente declarada.

El acuerdo anterior es el esperado por el pueblo, no obstante de que algunos prominentes hombres políticos están afiliados al lado de los pacifistas.

Rumores Infundados.

Con alguna insistencia se ha venido hablando de que Murguía entabló negociaciones con Villa conminado por los alemanes, para unir las dos fuerzas mexicanas: villistas y carrancistas para entrar en acción activa en contra de Estados Unidos.

Tal rumor es imposible de veracidad, toda vez que ni Villa aceptará componendas con Carranza, ni Carranza sacrificará su envidiable puesto de Primer Jefe para dar otra orientación a la marcha de los asuntos nacionales, puesto que si Villa llegara a aceptar las proposiciones de Murguía, sería con muchos requisitos, siendo el principal, el descarte absoluto de Carranza de la escena mexicana.

Tal rumor, pues carece, según lo más probable, de fundamento alguno. Lo único que probablemente es verdad es lo que se refiere a que Murguía ha pagado a sus soldados y al comercio de Chihuahua con dinero recibido de los alemanes, y sin que hasta la fecha haya podido justificar la razón de porque recibió dinero alemán.

Matrimonio.

El domingo 25 de los corrientes contrajeron matrimonio en Nogales, Ariz., el Sr. Ramon Diaz, empleado de la Pace Hay and Grain Co., con la Srta. Artemisa Ibarra, de Hermosillo, Son.

El nuevo matrimonio ha establecido su residencia en la No. 300 de la Calle Court.



M. ROSEN

SASTRE DE PRIMERA CLASE.

TODA CLASE DE ROPA DE HOMBRE Y DE SEÑORA HECHA A LA MEDIDA.

El surtido que tengo de telas de esta estación es de lo más último y hay una gran variedad de donde poder escoger. Una visita a mi establecimiento lo convencerá a usted de la comodidad con que usted puede vestirse bien.

Telefono 903

Calle Congreso No. 250 al Este

Teatro Pima

El mas Hermoso y Caliente en la Ciudad
Cambio de Programa Diario con Gran Novedades
LAS PELICULAS MAS FAMOSAS SOLO 10 CENTAVOS